

Participación de México a través de la SAGARPA en la Alianza Global para la Agricultura Climáticamente Inteligente GACSA



SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



COORDINACIÓN GENERAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES



Retos para la productividad agropecuaria y la seguridad alimentaria

- Degradación y pérdida de los suelos agrícolas
- Producción altamente tecnificada VS Agricultura de subsistencia
- Excesivo uso de agroquímicos y otras prácticas ineficientes
- Pérdida de la bio-diversidad
- Conservación del medio ambiente VS Producción agrícola
- Cambio climático
- Acceso a financiamiento para la producción

¿Por qué integrarse a la Alianza Global para la Agricultura Climáticamente Inteligente?

- México fue invitado a participar en 2013 a través de la SAGARPA en diversas reuniones de integración para identificar nuevos mecanismos de cooperación.
 - Reuniones en Países Bajos, Vietnam, Sudáfrica, Italia (Oficinas de la FAO), Francia.
 - Búsqueda de romper las inercias en las negociaciones internacionales sobre cambio climático.
 - Agricultura y cambio climático ¿es parte del problema o de la solución?
 - ¿Para que desarrollar nuevos esquemas de cooperación?
 - Desarrollo de la ciencia aplicada a la agricultura.
 - Transferencia de tecnología agrícola.
 - Procesamiento de información y extensionismo a los productores.
 - Reconversión productiva y adopción de buenas prácticas de producción.
 - Incremento sustentable de los rendimientos agrícolas.
 - SEGURIDAD ALIMENTARIA.

Objetivos de la Alianza Global

- 1. Incrementar de manera sostenible la productividad y los ingresos agrícolas**
- 2. Adaptar y desarrollar resiliencia al cambio climático**
- 3. Reducir y/o eliminar las emisiones de gases de efecto invernadero allí donde sea posible.**

¿Qué hace diferente a esta Alianza de otros mecanismos de cooperación?

- Romper los esquemas “habituales” de construir proyectos productivos.
- El reto de sentar en una misma mesa, a un mismo nivel, a representantes de diversos grupos a proponer y tomar decisiones conjuntas:
 - Gobiernos,
 - Centros de Investigación,
 - ONG’s
 - Grupos de Productores
 - Organismos Internacionales

- México aceptó respaldar la creación de la Alianza y participó en su lanzamiento en la Cumbre de Naciones Unidas sobre Cambio Climático en Nueva York el 23 de septiembre del 2014.
- Consideramos que es fundamental el crecimiento de la membresía de la Alianza, para promover el desarrollo de sinergias entre diversos grupos (Enfoque global, acción regional):
 - Identificación de necesidades.
 - Fortalecimiento de capacidades de centros de investigación.
 - Construcción de redes de extensionismo.
 - Diálogo de productores para compartir experiencias.
 - Intercambio de materiales informativos, análisis de políticas públicas y programas de cooperación.
 - Re-orientación de mecanismos de decisión y financiamiento internacional.

Enfoque regional de la agricultura climáticamente inteligente

¿Cuáles son sus expectativas de la GACSA y como se vislumbra su éxito?

Expectativas:

- Crecimiento de la membresía en la región,
- Conocimiento y desarrollo de potencialidades, y
- Construcción y fortalecimiento de capacidades

Éxito:

- Ayudando a nuestros productores a ser más eficientes y productivos en un entorno de cambio climático

¿Qué resultados se debe o puede mostrar en un año?

- Conciencia de las condiciones de producción agroalimentaria en un contexto de cambio climático

¿Cuál acciones tomará su país para contribuir a las metas de la GACSA?

- Promover una conciencia a distintos niveles del entorno de cambio climático
- Construyendo una cultura de productividad informada
- Desarrollo de política pública orientada a la adaptación de las condiciones productivas

¿Qué es lo que podemos o debemos priorizar como región?

- Productividad de la agricultura familiar
- Organización de productores y redes de colaboración en investigación, extensionismo y transferencia de tecnología.
- Políticas eficientes de comunicación, acceso a información y construcción de capacidades

México ha participado en diversos eventos informativos en relación con la Alianza Global sobre Agricultura Climáticamente Inteligente:

- El pasado 14 de abril, se realizó en la Ciudad de México una sesión informativa sobre seguridad alimentaria y cambio climático, donde se informó sobre las reuniones realizadas en Abu Dabi, Emiratos Árabes Unidos, y Montpellier, Francia, a la cual asistieron representantes de las Embajadas acreditadas en México, así como representantes de Centros de Investigación, y Organismos Internacionales de Cooperación en Agricultura (FAO, IICA, CATIE, JICA).
- El 6 de mayo, en el marco del capítulo regional de América Latina del Foro Económico Mundial WEF, organizado en México, se realizó un panel sobre alianzas público – privadas para promover la productividad, la resiliencia en las cadenas de suministro y la sustentabilidad de la agricultura bajo un entorno de cambio climático.
- Los días 18 y 19 de agosto se realizó en Puerto Rico un taller sobre Observatorios de Cambio Climático en Agricultura, con representantes de Centroamérica y el Caribe.
- SAGARPA será anfitrión del Primer Seminario Internacional sobre Tecnologías Climáticamente Inteligentes en Agricultura, a realizarse del 11 al 13 de noviembre en Querétaro, México.

